

Ignacio Mier Velazco (centro) visitó Tehuacán, Puebla, para informar sobre el debate que se dará esta semana sobre la reforma electoral en la Cámara Baja

## "Vamos por un INE sin salarios ofensivos"

Busca Morena un instituto electoral que no cueste tanto a los **mexicanos** y que no sea un espacio de cuotas para partidos, afirma

## ANTONIO LÓPEZ

El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velazco, reiteró que en el debate de la reforma electoral, que inicia esta semana, su bancada va por un Instituto Nacio-nal Electoral (INE) que no sea tan costoso y que tampoco tenga salarios ofensivos.

"Se quiere un instituto electoral que no cueste tanto a los mexicanos, que no tengan sueldos que ofendan al pueblo de México, queremos que sea, efectivamente, ciudadanizado y que no sea un espacio de cuotas para partidos políticos. Nosotros en Morena lo que queremos, efectivamente, es fortalecer al INE", det alló a través de un comunicado de prensa.

El también presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) recordó que esta semana inicia el debate en comisiones a fin de hacer un dictamen que provenga de 104 propuestas que ya están en la mesa.

IGNACIO MIER VELAZCO

Coordinador de Morena en la Cámara de Diputados

Estamos recogiendo las 50 iniciativas en materia de reforma constitucional que han presentado diputados de todos los partidos

Aseguró que durante los trabajos Morena entrará a las reuniones con la mayor disposición: "No queremos hacer valer de manera mecánica nuestra mayoria, porque realmente nos mueve el origen de nuestro movimiento, que es vivir en un país

más democrático". Mier Velazco consideró que el trabajo que inicia este mar-tes para la confección de un anteproyecto de dictamen que contenga todos los consensos en tomo a las 104 iniciativas en materia electoral es un ejercicio inédito de diálogo y apertura que incluirá a todos en la construcción de una democracia más sólida".

El también coordinador del grupo parlamentario de Morena informó que serán las comisiones unidas de Puntos Constitucionales, Reforma Política-Electoral y Goberna-ción y Población de la Cámara de Diputados las que estarán a cargo de los trabajos que inician esta semana

Al señalar que se deben resetar todas las voces, Ignacio Mier Velazco dijo que el pri-mer paso para una efectiva re-forma electoral y política en nuestro país implica la apertura y el diálogo.

"Estamos recogiendo las 50 iniciativas en materia de reforma constitucional que han presentado diferentes diputados y diputadas de todos los partidos, incluido Morena, y la del presidente An-drés Manuel López Obrador. Y también vamos a incluir las 54 iniciativas que se han presentado para reformar las le-yes secundarias", añadió. También expresó que en el

grupo parlamentario de Moestán convencidos de que la construcción y el per-feccionamiento de la democracia en México requiere de la participación de todos

Însistió en que buscan una verdadera reforma electoral que beneficie a los mexicanos, que no sea costosa, que sea verdaderamente democrática, ciudadanizada, que garantice la legalidad, la transparencia, la certeza juridica y la equidad en los procesos electorales.

lider parlamentario apuntó que en este ejercicio de construcción se tomarán en cuenta las aportaciones que se hicieron en el parlamento alterno que organizó Va Por México, "porque ahí se escucha-ron también otras voces".

Refirió que durante las reu-niones de trabajo cada partido podrá expresar todo aque-llo que consideren que pueda fortalecer los diferentes temas en materia electoral, y citó algunas interrogantes.

Se requiere una Cámara de Diputados integrada por 500?, ¿o es posible que pueda ser la representación popular en un menor número?", y lo mismo dijo de la revisión del número de integrantes del Senado de la República, congresos locales y de regidores en los ayuntamientos.

Y agregó: "¿Debe desapare-cer el financiamiento operativo de los partidos y dejar sólo el financiamiento durante el periodo de campañas?".

104 sobre la reforma electoral serán analizadas en comisiones

un dictamen.

## Mier ofrece diálogo sobre la reforma electoral para no imponer su mayoría

FERNANDO DAMIÁN CIUDAD DE MÉXICO

El presidente de la Junta de Coordinación Política y líder de Morena de la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, llamó a privilegiar el diálogo y el acuerdo para construir una reforma electoral, pues aseguró que "no queremos hacer valer de manera mecánica nuestra mayoría".

En visperas de que las comisiones unidas de Puntos Constitucionales, Gobernación y Reforma Política Electoral en San Lázaro comiencen el análisis de 104 iniciativas en la materia, el legislador morenista sostuvo que esos trabajos representan un ejercicio inédito de diálogo y apertura con el fin de construir una democracia más sólida. "Habrá reuniones sucesivas paraque por aproximaciones podamos ir construyendo de manera democrática, privilegiando el diálogo y el acuerdo, una verdadera reforma electoral (...). Morena entra a estas reuniones de trabajo con la mayor disposición".

Señaló que la construcción y el perfeccionamiento de la democracia requiere de la participación de todos e insistió en una reforma "verdaderamente democrática, ciudadanizada y que garantice la legalidad, la transparencia, la certeza jurídica y equidad en los procesos electorales".

Para ello, dijo, se están considerando las 50 iniciativas de reforma constitucional presentadas por diputados de todos los partidos y la del presidente Andrés Manuel López Obrador, así como 54 proyectos para reformar leves secundarias.

En ese contexto, el líder parlamentario de Morena negó que su partido pretenda eliminar al Instituto Nacional Electoral. Hay 50 iniciativas y otros 54 proyectos para reformar las leyes secundarias

Señaló que su bancada insistirá en desaparecer el financiamiento operativo de los partidos y dejar solo el de campañas.

Llamó a debatir si se requiere una cámara de 500 diputados o si es posible una representación popular de menor número al igual que en el Senado, congresos locales vayuntamientos.